

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Simpulan

Hasil data yang didapatkan dari analisis yang dilakukan peneliti terhadap pesan dakwah dan kelebihan serta kekurangan penggunaan media sosial *youtube* sebagai media dakwah adalah sebagai berikut :

1. Pesan dakwah yang disampaikan suluk maleman melalui akun *youtube* suluk maleman official lebih banyak menyangkut tentang pesan aqidah dan pesan akhlak, karena pembahasan dari suluk maleman lebih menjurus kepada hubungan manusia dengan Allah, hubungan manusia dengan manusia dan hubungan manusia dengan alam. Sehingga pesan dakwah yang disampaikan lebih tepat menggunakan pesan aqidah dan akhlak.
2. Penggunaan media sosial *youtube* sebagai media dakwah dalam suluk maleman sangat berpegaruh terhadap penyebaran dakwahnya, sifat media sosial yang bebas dan tak terbatas ruang dan waktu menjadikan *youtube* mampu mencakup lebih banyak penonton, sehingga dakwah yang disampaikan dapat diterima lebih banyak orang. Kekurangan *youtube* sebagai media dakwah dalam suluk maleman adalah persiapan yang kurang sehingga terjadi kehilangan suara dan sinyal di tengah-tengah video, hal tersebut bisa menjadi alasan tidak

tersampainya dakwah secara sempurna.

## B. Saran-Saran

Sehubungan dengan hasil penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti, maka peneliti bermaksud untuk memberikan saran serta masukan kepada pihak suluk maleman mengenai konten dakwah yang dibuat untuk masyarakat. Dengan tanpa maksud menggurui, peneliti berharap saran-saran tersebut dapat berguna untuk pihak suluk maleman, saran-saran tersebut adalah :

1. Suluk Maleman
  - a. Memaksimalkan penggunaan media sosial sebagai media dakwah, karena kondisi sekarang menjadi peluang untuk menggunakan media sosial sebagai media dakwah
  - b. Mempersiapkan segala hal mulai dari materi sampai alat-alat pendukung seperti jaringan internet, audio dan video sehingga dalam penyampaian dakwah nya tidak terjadi seperti hilang suara atau hilang koneksi.
  - c. Membuka forum pertanyaan sehingga dapat mendengar pertanyaan dari penonton sehingga terjadi komunikasi antar suluk maleman dengan penontonnya.

## C. Penutup

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT, yang telah memberikan kelancaran serta kesehatan sehingga peneliti dapat menyelesaikan penyusunan Skripsi yang berjudul, “ *Analisis konten dakwah dalam suluk maleman di Channel Youtube Suluk Maleman Official* “. Peneliti sadar

bahwa karya tulis ini sangat jauh dari kata sempurna, karena segala kesempurnaan hanya milik Allah SWT. Untuk itu, kritik dan saran sangat diperlukan dan peneliti harapkan demi perbaikan dan kesempurnaan karya tulis ini. Semoga karya tulis ini bermanfaat, menambah wawasan dan dijadikan referensi untuk penelitian di masa yang akan datang.

Akhir kata, peneliti megaturkan banyak terimakasih kepada seluruh pihak yang mau membantu baik berupa tenaga, waktu pikiran dan motivasi selama penulisan karya tulis ini. Semoga Allah SWT membalas segala budi baik yang telah dikorbankan dan mendapatkan balasan berupa pahala yang berlimpah dan dimudahkan segala urusannya.

